

Intervención del diputado Jorge Iván Ortega Jiménez, en relación a la conmemoración del “Natalicio de Ignacio Manuel Altamirano”.

El Presidente:

En desahogo del punto número cuatro del Orden del Día, intervenciones inciso “b” del punto número cinco del Orden del Día se concede el uso de la palabra el diputado Jorge Iván Ortega Jiménez Hasta por un tiempo de 10 minutos, con el mismo tema.

El diputado Jorge Iván Ortega Jiménez:

Con su permiso presidente de la Mesa Directiva, diputadas y diputados que integran esta Plenaria, a los medios de comunicación, a la ciudadanía que nos escucha a través de las diferentes plataformas digitales, hoy 13 de noviembre conmemoramos en natalicio de una

de las figuras más relevantes de la historia de México, no sólo por su talento literario sino también por su incansable lucha por la justicia social y su visión política Ignacio Manuel Altamirano.

Nació el 13 de noviembre de 1834 en el municipio de Tixtla Guerrero este gran hombre de letras y político, nos legó una obra que no sólo marcó su época sino que sigue resonando en los valores que como nación aspiramos a defender y a fortalecer.

Altamirano no fue un simple espectador de su tiempo sino un actor comprometido con el destino de su país, si bien su obra literaria representada por títulos como “Clemencia” y “El Zarco”, es indispensable para entender la

evolución de la literatura Mexicana también en sus actos como político y educador donde encontramos una profunda reflexión sobre los retos que enfrentaba México en su proceso de formación como una nación independiente.

Fue un nombre de ideales republicanos laicos que entendió que sólo a través de la educación y el desarrollo cultural se podría cimentar una sociedad más equitativa y justa, como escritor Ignacio Manuel Altamirano capturó la esencia de una nación que luchaba por definirse mientras como político y pensador, entendió que el camino hacia la modernidad, sólo podía pasar por el fortalecimiento de las instituciones republicanas democráticas y educativas en México.

Que comenzaba a salir de los devastadores efectos de la guerra y de las luchas internas él se levantó como un defensor de la democracia la libertad y la igualdad principios que más de 150 años después siguen siendo esenciales para el progreso

de nuestro país uno de los aspectos más valiosos de su legado es la fundación de la revista azul que se convirtió en un foro fundamental para los escritores y pensadores de su tiempo esta publicación.

No sólo fue un espacio de expresión literaria sino también un motor de ideas que impulsaron una generación de intelectuales a replantar el futuro de México Altamirano comprendió que la cultura no es un lujo sino una necesidad para el desarrollo de una sociedad íntegra nos enseñó que la educación es un derecho inalienable no sólo de los pueblos de las grandes ciudades.

sino también de aquellos que viven en rincones más lejanos de nuestra nación y como de su natal Guerrero en este día conmemoramos y queremos no solo recordar sus aportes literarios y de cultura y política sino también de reflexionar sobre el legado político que nos dejó en México que sigue luchando por alcanzar un desarrollo pleno incluyente la figura de Altamirano

resalta como un ejemplo de un hombre que nunca dejó de luchar por los ideales que consideraba fundamentales para el bienestar de nuestro pueblo mexicano.

Altamirano nos enseñó que los valores republicanos deben ser defendidos con valentía y que la equidad social debe ser nuestra prioridad en la construcción de una nación moderna su vida y su obra fue un papel en la construcción de una sociedad mejor hoy más que nunca su ejemplo nos llama a fortalecer los principios por los cuales luchó la democracia, la libertad y la igualdad al celebrar su natalicio debemos renovar nuestro compromiso con estos principios y valores hoy a recordar a Ignacio Manuel Altamirano no sólo honramos su legado sino nos comprometemos a hacer los guardianes de sus ideales que cada uno de nosotros tenga la valentía de luchar por una nación y un Estado donde la justicia la igualdad y la libertad sean derechos inquebrantables

Que viva Altamirano en nuestras acciones y nuestro compromiso diario con un México y con un Guerrero mejor es cuanto presidente.